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自 2017 年省委省政府作出“最多跑一次”改革部

署以来，我市积极践行“以人民为中心”的发展理念，大

刀阔斧地推进“最多跑一次”改革，取得了较好成效。

但是离袁家军省长“两个实质性突破”仍有一定距离，

需要进一步努力。

为此建议：政府进一步梳理审批事项，推进流程再

造；打通各部门间数据接口，推进部门之间的网络信息

互通和数据交换；加强对中介行业的清理整顿与监管，

培育发展好本地优质中介，引进外地优秀中介；做好政

务服务网缺省事项补全工作，并通过宣传引导，提升政

务网使用率，真正让群众少跑腿，让人民满意。

纵深推进“最多跑一次”改革

胡亚莎
（民革永康市基层委员会
副主委、台联会副会长）

凝心聚力助推永康新腾飞
政协委员代表发言摘要

截至 2017 年底，我市先后开办的 309 家居家

养老服务照料中心运行率仅有 73%。不少村继续

运行资金不足，规模较小的行政村难以维持运行，

管理人员素质不高导致部分照料中心停办。

为此建议：政府加大对各镇街区和精品村、秀美

村、文明村的考核力度，将考核与居家养老服务中

心的开办与运行情况挂钩；市财政补助按就餐人数

进行结构性调整，经济薄弱村应优先将所筹资金用

于居家养老；整合附近的村、学校或质检合格的餐

厅提供食物配送服务；筛选有责任心的优秀人才作

为管理人员，并加大对负责人和厨师的培训力度，

提高其专业素养。

马雄英
（民革永康市基层委员会
副主委、市残联理事长）

提升居家养老监管力度

学前教育是我市基础教育最薄弱的部分，我市幼

儿园的各项指标均达不到全省平均水平，主要存在以

下四个问题：公、民办结构严重失衡，优质园“一位难

求”；专任教师配备严重不足；镇街区第一所公办幼儿

园建设尚未全部到位。

为此建议：政府发挥主导作用，保障财政投入，加快

公办幼儿园扩容；加速优质园创建，发挥优质园的引领

辐射作用，要求未达标的民办园限期整改；加强监管，督

促依法办园，规范办园；加强师资配备，增加学前教育编

制，加大财政投入，保证幼师和非编制教师待遇。

推进学前教育快速发展

应胜男
（人民幼儿园园长）

当前我市工业已进入“工业经济 4.0”时代，但

众多“小微企业”仍然面临生产场地受到制约、融资

成本过高、人才培养与引进遭遇瓶颈、创业空间难

以提升等问题。

为此建议：加大金融支持力度，适当放宽对“小

微企业”的贷款条件，加大财税政策对“成长性企

业”的优惠力度；组建优质小微企业孵化园区，为企

业解决租厂房、租场地难题；拓宽科研资助奖励范

围，开设“成长性企业”科研培训班，激励企业科研

创新积极性。

精准帮扶“小微企业”

何雄华
（永康市迪迪科技有限
公司董事长）

违章建筑是新农村建设和城市更新的绊脚石。

2017 年我市拆违工作开展得轰轰烈烈，取得了显著成

效，但是违章建筑存量还不少。想要保住拆违成果，减

少违章现象发生，还需要创新性地从根源解决问题。

为此建议：提高规划编制质量；以高压态势打击违

建腐败，避免权力寻租；加强建设规划与国土管理协

作，避免土地高价买卖和指标难落地情况发生；启动小

微企业创业园建设，为小微企业创造一个良好的创业

环境；科学评估违章建筑的性质并分类处理。

进一步加强违建管理

应香完
（九三学社永康市基层委
员会主委、永康市鸿运实
业有限公司董事长）

近几年我市小城镇建设管理各方面水平得到

明显提升。但是对照小城镇环境综合整治三年目

标，小城镇在基础设施、环境卫生、管理水平等方面

仍存在不少薄弱环节。

为此建议：完善小城镇整治长效机制，结合基

层治理“四个平台”建设，做好整合文章；加大要素

保障力度，实现大拆大整大治，积极鼓励引导社会

资金和广大群众主动参与，多渠道保障整治所需资

金；突出风貌特色，提升城镇内涵，注重挖掘和传承

小城镇的文化基因。

建设新型小城镇

施志广
（浙江司贝宁照明电器有
限公司总经理）

十九大报告明确指出要健全现代文化产业体系，

推动文化产业发展。我市早在《“十二五”规划纲要》中

就提出要大力发展文化产业。随着计划的实施，虽然

我市文化产业取得了一定的发展，但也存在不少问题。

为加快推进转型升级力度和文化创意产业发展，

建议：成立市文化创意产业发展领导小组，出台系列扶

持政策支持中小型文化创意产业；充分利用原有的工

业遗址、历史名镇和名村，打造集聚平台；直接引进专

业团队，整体提升创新能力；通过举办博览会、交流会、

产品设计比赛等活动，营造氛围，吸引外资，不断扩大

我市文化产业的影响力。

加快推进文化创意产业

吕峥健
（浙江先行集团有限公司
团委书记、金华市留联会
副会长）

随着人口数量红利渐入尾声，未来对于人口质

量红利的争夺，将成为城市竞争的一个重要方面。

大学是城市文明的标志，关系到能否将城市打造成

人才高地。目前，我市已完成浙江永康五金技师学

院（筹）的评审工作。

为此建议：吸收和转化安吉等先进县市经验，在

财力、人力、土地等系列政策上予以支持，加速浙江

五金技师学院项目的落地。打造人才高地，培养出

更多人才，并以此为契机吸引科研机构入驻，助力我

市招才引智工作，为产业发展提供强大的智力支撑。

加速推进五金技校学院筹建

李学东

（市广播电视台记者）

自2016年底开始，我市提出争创全省美丽乡村示

范市，打造“优雅城市大美乡村”。在打造宜居生活环

境的同时，越来越多村庄将目光投向发展“美丽经济”

的道路，把“风景”变为“产业”，把“美丽”变成“生产

力”。

为此建议：乡村建设要尽可能的保留弹性，追求动

态的完善；“经营乡村”要利用浓厚的地域文化、原汁原

味的乡村气息、独特的地形地貌、丰富的生态植被来吸

引周边地区游客，利用健全的公共服务基础设施来留

住游客，以旅游促经济发展；抱团合作，把土地、资金、

劳动力等要素集中起来，进一步带动村民增收致富；培

养一批新型农民，通过互联网平台，做大做强现代农

业；注重文化礼堂建设，提升服务功能。

深耕美丽经济

何丽平
（九三学社永康市基层委
员会副主委、市供销合作
社联合社主任）

推进农村生活垃圾分类

邵巧
（政 协 舟 山 镇 联 络 组 组
长、舟山镇党委副书记）

垃圾分类不仅是助推农村人居环境改善的关

键一环，也是建设美丽乡村的前置条件。垃圾分类

要“常抓常管”，分层次、分批次推进，使村民养成良

好的习惯，舟山镇端头村的农村生活垃圾分类经验

值得借鉴。

为此建议：相关政府以奖代补，以此激发垃圾

分类的热情，还可联合农办、妇联、环保、农业等相

关部门对垃圾分类的情况进行考核评分，纳入美丽

乡村建设的标准之中，完善考核体系，精准奖补；垃

圾分类要加大公众参与，运用市场手段，垃圾分类

的意义不仅仅在于环境的保护，关键是资源的再利

用，变废为宝。

在市政协十四届二次会议上，委员们积极为永康发展、百姓福祉建言献策，围绕我市热点、难点问题撰写了32篇大会发言，其

中有10篇由10名委员代表作大会口头发言，委员们的发言观点鲜明、见解独到，针对性、专业性强，赢得阵阵掌声，引起广泛共鸣，

得到市领导的高度肯定，充分体现了政协委员积极参政议政、认真履行职能的政治热情和务实担当。现将10篇口头发言刊出。
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